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喜剧的眼泪

一个边适应边习惯的过程。这种忙碌的节奏，之前没想过，也

没准备，和过去的人生完全不一样。不过作为一个毕业生，我

觉得这其实和入职新工作一样。它的强度和工作节奏，都是上

学时没遇到过的。初入职场的新人，还是要尽力去调整自己，

不断地接受所有新变化、新挑战。

虽然生活方式和节奏变化很大，但我感觉自己没有变，生

活的本质没有变。面对生活，无论变化多快，还是要找到自己

坚持的一件事。你没有被生活裹挟着往前走，知道自己在坚持

什么。只要这些东西还在，我感觉生活还是之前的生活。

我经常和朋友聊天，我说这是最幸运的事。虽然生活方式

难免改变，但身边的朋友还在，自己做的事情没变。在我的生

活里，核心还是喜剧创作和搞笑。

长大后，我发现很多困难其实和小时候遇到的差不多。

我从小在农村长大，农忙时跟着家里人下地干活，去田里

收麦子，收玉米，养鸡养鸭，这些事都经历过。我小时候也没

感觉有多苦多累，很自然接受了这一切。

一切都变了，但又好像没变。

这一年，我的生活方式发生了巨大变化。最近一直录综艺，

每天要保持创作中的状态，之前过年那会儿上春晚，日程安排

很满。想到去年这会，我研究生刚毕业。

其实一毕业，没怎么想过去《脱口秀大会》。去年参加这

档节目，完全是一次冒险。我原本给自己定了一个时间，应该

是毕业的三年后，才可以去《脱口秀大会》。我得用三年，自

己先在全国各地都去演脱口秀，有了表演经验，而且形成一套

完整的演员方法论。

但是，节目组去年就跟我说可以上。被邀请后我就想，是

不是咱对自己的认识不够？人家都邀请了，我觉得是不是有那

么一点机会，可以去试一试？我抱着冒险的态度，想试试。

现在看来，生活是有很大变化，但当时录节目的时候根本

没空去想未来。《脱口秀大会》每往前走一步，都很艰辛。当

你辛苦地走在一个过程中，只会忙着赶路，没空去想其他事。

当时全部的注意力，都集中在比赛和创作上。一轮比赛结束，

立马回去写段子，上过一次开放麦，就直接去比赛了。所以最

后结果出来，我也没有特别明显的感受，不会说幸福来得太突然。

很多人问我，如果没参加脱口秀大会，会不会去做其他工

作？不会，我一开始就设定好，从毕业就直接做全职脱口秀。

首先我对物质的条件要求不高，只要自己活得下去，我想未来

几年应该都和脱口秀相关。

如果去年没去《脱口秀大会》，现在经过一年的打磨，我

应该也有了比较不错的脱口秀内容。可以的话，会在全国开始

我的专场巡演之类。所以哪怕不参加这档节目，刚毕业的我，

也没想过做其他事。

现在我的生活方式因为《脱口秀大会》变得很不同，这是

　　虽然生活方式难免改变，但身边的朋友还在，自己做的事情没变。在我的
生活里，核心还是喜剧创作和搞笑。
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